

GRANADA

Los nuevos retos de la Universidad

El nuevo equipo de gobierno fija las actuaciones y proyectos que se desarrollarán en [la UGR](#) los próximos cuatro años en los que hay previstos nuevos servicios y ayudas

21.01.08 - ANDREA G. PARRA /

LA [Universidad de Granada](#) (UGR) tiene nuevos mandatarios y nuevos proyectos. La nave que deben dirigir es la más grande de la provincia y tienen importantes retos por delante para poner la institución a la cabeza y vanguardia del mundo universitario, objetivo aireado del nuevo rector. Investigación, docencia, [Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud](#) (PTS), extensión universitaria son sólo algunas de las áreas en las que deben ingeniárselas para ofertar calidad y no fracasar.

Hace unos días tomó posesión el Consejo de Dirección. Once vicerrectores y también el resto de cargos del primer nivel, con Lodeiro a la cabeza. Algunos explican sus proyectos.

PEDRO ESPINOSA

Bienestar, Calidad Ambiental y Deporte

Menos riesgos y más compañerismo

El profesor Pedro Espinosa se encargará del área de Bienestar, Calidad Ambiental y Deporte, un vicerrectorado nuevo, pero que aglutina 'cosas viejas'. Si bien, es cierto que hay proyectadas bastantes actuaciones novedosas. Una de ellas es la creación de un gabinete de Calidad de Vida y Envejecimiento. También se ha marcado el desarrollo de programas para fomentar los hábitos saludables, favorecer las relaciones interpersonales y evitar conflictos, la puesta en marcha de las guarderías y controles para vigilar la exposición a agentes químicos y biológicos. Hay más actuaciones previstas al igual que en la parcela de Calidad Ambiental que pretende reducir la emisión de residuos, entre otros aspectos.

En lo referente a deportes, el vicerrector avanza que se va a fomentar con especial interés el deporte de ocio, el deporte para todos. Si bien, puntualiza que no se va a dejar de lado la promoción del deporte de competición. Sí explicó que tienen en mente fortalecer el Trofeo Rector para que los universitarios vuelvan a participar en esta competición interna de [la UGR](#).

IGNACIO MOLINA

Parque de la Salud

Buscan calidad científica y de vida

Es otro de los vicerrectorados nuevos y en los que tendrán que arrimar bien el hombro. El responsable será Ignacio Molina y, por el momento, tiene claro que no se puede fallar. Lo primero será estar expectantes para que no se demore la construcción de los edificios docentes que acogerán a Medicina, Ciencias de la Salud, Farmacia y Odontología. Si bien, advierte el vicerrector que «lo que nos interesa es dotar de una coherencia científica global al PTS. Nosotros entendemos que el parque debe ser mucho más que una serie de edificios puestos uno al lado del otro. Tiene que haber un hilo conductor que una las distintas instituciones que forman parte del mismo. Debemos aprovechar esta potencialidad científica para que seamos capaces de atraer empresas. En definitiva, riqueza para Granada y puestos de trabajo cualificados que estamos muy necesitados».

El nuevo mandatario universitario no se olvida de mencionar el diseño de los servicios para la vida diaria de las gentes que van a trabajar y estudiar en el PTS, «fundamentalmente de los estudiantes de los que se ha hablado muy poco en esto». Estima que cuando el PTS esté en pleno funcionamiento unas 20.000 personas tendrán que ir todos los días, por tanto «éste debe estar conectado con la ciudad, no sólo en cuestión de transportes si no en la vida diaria. Debe ser un lugar cómodo para vivir». Asimismo, especifica que «nuestro vicerrectorado lo entendemos más de planificación y diseño que de gestión de las cosas concretas».

ANTONIO SÁNCHEZ POZO

Planificación e Innovación Docente

Nuevos planes de estudio y títulos

El cometido de Antonio Sánchez Pozo será planificar la oferta académica de la Universidad en todos los ámbitos. Una tarea importante y más teniendo en cuenta que en estos años habrá que adaptar todos los estudios al Espacio Europeo de Educación Superior (EEES). En lo que respecta a nuevos planes de estudio, Sánchez Pozo avanza que este año no se va a poner en marcha ninguno. Dice que en este aspecto «las prisas no son precisamente lo mejor». Ahora mismo la Junta está elaborando una especie de protocolo para determinar cómo habrá que hacer las propuestas correspondientes. La ANECA está en la misma faena. Para marzo o mayo la Junta ya tendrá que tener preparado ese protocolo, que es el primer paso para empezar a trabajar.

Sánchez Pozo, que formó parte del equipo de Aguilar -anterior rector-, recuerda que «en lo que estoy trabajando yo es en lo mismo que trabajaba antes». Es de los que mejor conocen este campo y por eso lo ha elegido Lodeiro. Asegura que su intención es buscar que todas las titulaciones tengan el máximo valor europeo. «Una cuestión que debe quedar clara es la garantía total de que de la oferta formativa que hasta ahora se ha venido dando en [la UGR](#) no se va a perder nada. Lo cual no quiere decir que se mantenga exactamente con las mismas denominaciones. Ese es un tema que habrá que dialogar muy mucho». Para tranquilizar al personal, el vicerrector aclara que «me preocupan los estudiantes por encima de todo. Si se transforma una titulación se trabajará para que se deje muy claro cómo queda la situación, para que no sea un tránsito traumático».

MIGUEL GÓMEZ OLIVER

Extensión Universitaria y Cooperación

Crearán un centro de contemporánea

La novedad en esta parcela es la creación de un centro de cultura contemporánea en el que todos los temas de @ cultura Granada, nuevas tendencias musicales, teatrales... van a estar presentes. Ese es un gran reto de este nuevo vicerrector, que ocupará un cargo en una de las áreas más antiguas, la que más dicen algunos. Otro será cuanto esté la Madraza terminada de rehabilitar, que esperan que sea este año, volver a convertirla en el gran centro cultural de [la UGR](#) con proyección en la ciudad.

Gómez Oliver también hace una declaración de buenas intenciones en este inicio de mandato: «Estoy absolutamente dispuesto a colaborar con las instituciones de Granada, Ceuta y Melilla».

En el aspecto de cooperación y desarrollo, quizás lo más novedoso será que van a ir orientando la cooperación hacia la cooperación interuniversitaria. De tal manera que 'los vínculos' de los terceros países sean las universidades. En la Editorial van a reformar el reglamento e iniciar la publicación de revistas electrónicas. El Cicode se mantendrá y su directora será la doctora María José Capel que es profesora titular de Prehistoria.

INMACULADA MARRERO

Estudiantes



NUEVA ETAPA. Francisco González Lodeiro, el día de su toma de posesión como rector de la Universidad granadina.

Nuevo estatuto y delegación

Los objetivos prioritarios en este departamento van a ser, según explica su titular, en primer lugar poder desarrollar un estatuto del estudiante en el que se recojan los derechos y deberes y una serie de mecanismos para que puedan garantizar esos derechos. «Igualmente queremos impulsar la Delegación de Estudiantes como órgano para mejorar la defensa de los estudiantes y hacer llegar a los órganos de gobierno cuáles son sus problemas y necesidades». Pero eso no será lo único, tienen previsto mejorar el sistema de información estudiantil porque «hay una gran falta de información y quizás los mecanismos no sean los más adecuados».

Para el Servicio de Becas tiene programada una mejora en los recursos humanos. «Los recursos humanos son escasos, son buenos los que existen, pero no son suficientes». Con las instalaciones del vicerrectorado «pasa algo parecido», según dice.

En este apartado, la «gran» novedad es crear un centro de gestión de alojamiento para los universitarios. «Eso vamos a estudiarlo porque a nivel jurídico es complejo y debemos diseñarlo bien. Para que el servicio sea bueno hay que hacerlo bien. También habrá un director de esas oficinas. Será una de nuestras prioridades. Hay muchos temas pendientes en estudiantes», remata.

DOROTHY KELLY

Relaciones Internacionales

Más ayudas y programas

No habrá muchas rupturas en esta parcela. Por lo menos en un principio. Así lo ha manifestado su nueva responsable. «Lo primero es consolidar lo que ya hay porque esta Universidad ya tiene muchísima actividad internacional. También intentar profundizar en calidad y ampliar a zonas del mundo que trabajamos ahora menos y que van a ser importantes como China, la India... y consolidar las relaciones con los países del Mediterráneo, América Latina y evidentemente el Espacio Europeo. Realmente no hay zonas excluidas», valora.

Tiene como reto concienciar al alumnado de la importancia de viajar al exterior y completar estudios en otros países. Y si es posible mejorar las ayudas económicas. Anuncia políticas de fomento e incentivo para que PAS y profesorado viajen. «Es muy importante para internacionalizar de verdad la Universidad».

MARÍA DOLORES SUÁREZ

Investigación

Plan propio y a trabajar

«Lo primero que vamos a hacer es poner en marcha el plan propio de investigación -ya estaba- para que se pueda empezar a solicitar a principios de febrero. También vamos a estar pendientes de las convocatorias de infraestructuras que acaban de salir». Son las intenciones de María Dolores Suárez que reconoce que este vicerrectorado «se ha quedado en muy buenas condiciones». De él se ha encargado en los últimos siete años, Rafael Payá, el otro candidato a rector.

ANTONIO LÓPEZ

Fundación Universidad

Más actividades y más ordenadas

Este comisionado es nuevo y la tarea que tiene por delante es de gran envergadura. La FG-UGR se configura como una institución sin ánimo de lucro, con personalidad jurídica propia y plena capacidad de obrar, que se regirá por sus estatutos y por la normativa autonómica y estatal. Investigación-innovación, formación, empleo y publicaciones serán algunas de las parcelas en las que se desarrollarán actuaciones muy concretas.

Estos no son los únicos vicerrectorados ni órganos de gestión. A ellos se suma la gerencia, secretaria general y otros vicerrectorados como el de Infraestructuras de los que iremos hablando en los próximos días.